



# 忍路

## 教育目標

かしこく  
やさしく  
たくましく

令和5年8月30日

忍路中央小学校  
忍路中学校  
学校だより5号



忍路小中 HP <https://www.otaru.ed.jp/osyoro-psjh/>

## 健康が1番大切

校長 村中 寿幸

天狗山の麓、最上町の街路樹にはナナカマドが植樹されていて、通勤途中に葉や実の色の  
変化で季節を感じることができます。7月、8月と暑い日が続いていますが、ナナカマドの  
葉の色が赤色や黄色に変化し始め、秋は確実にそこまできています。

しかし、暑い、暑すぎます。私が北海道に就職した28年前（平成7年）の北海道の夏は、  
湿度が低く、気温が高い日でも室内や日陰に入れば過ごしやすかったと記憶していますので、  
気象庁のデータを調べ比較してみました。

①真夏日の日数 小樽市 8/23 現在

	7月(日)	8月(日)
平成7年	1	0
令和5年	5	12

②1日の平均気温 小樽市 8/23 現在

	7月(℃)	8月(℃)
平成7年	20.5	21.1
令和5年	22.7	25.7

令和5年は8月23日（水）までのデータですが、8月の1日の平均気温が平成7年と  
比べ4.6℃も高いことから、しっかり睡眠時間を確保していても、寝苦しく、体の疲れがと  
れていないことが考えられますね。

これだけ暑い日が続くと、子供たちの心身の健康が心配です。2学期が始まり、まだ数日  
しか経っておらず、子供たちの生活のリズムが整っていないことが予想され、熱中症等も含  
め、安全・健康に学校生活を過ごす対策が重要となります。熱中症等を予防するためには、  
暑さに負けない体作りが大切です。そのためには、ご家庭（保護者）のご協力が不可欠です。  
決まった時刻に就寝させる、決まった時刻に起床させる、朝は必ず朝食を食べさせてから登  
校させるなど、子供たちの健康の保持増進にご協力をお願いいたします。

### 心の健康も大切！！

子供たちは、学習のこと、友だちのこと、進学のことなどを考えて、悩み、心が疲れ  
てしまうことがあります。学校では、小中の教員が連携し、全ての子供たちに目を向け、  
変化を早期に発見し、話を聞くなどして子供たちの学校生活がより良くなるよう努めて  
います。保護者、地域の皆様も子供たちについて、気になることなどありましたら学校  
へ情報をお寄せください。地域総掛かりで子供たちを育てていきましょう。

また、子供たちには児童生徒のための相談窓口「おなやみポスト」について、周知し  
気軽にどんなことでも相談できることを伝えております。

## 始業式について

8月22日(火)は小学校、8月25日(金)は中学校の始業式を行いました。始業式では校長先生から、2学期は学習に力を入れて欲しい、学年×10分間の学習時間についても話がありました。児童生徒代表から、夏休みの思い出や2学期の行事で頑張りたいことなどが発表されました。

2学期は期間も長く、行事もたくさんあります。生活習慣の振り返りを目的に小中学校で生活リズムチェックシートの活用もはじまります。ご家庭のご協力をよろしくお願いたします。



## 夏休みの活動

小学校では長期休業中の生活習慣改善を目的に、サマースクールを7月26日(水)、27日(木)の2日間実施しました。

26日はNPO法人コロットの講師による、大気圧や空気についての実験を行い、27日は夏休みの宿題とボールを使った運動を行いました。

中学校は7月26日(水)、27日(木)、8月22日(火)、23日(水)の4日間サポート学習を行いました。参加した生徒は1学期の学習の振り返りを、担当教科の先生に質問しながら進めていました。

中学校は9月はじめに定期テストがあります。3年生は復習テストも始まりますので、計画的に学習をすすめて欲しいです。



## 令和5年度全国学力・学習状況調査

4月に実施しました令和5年度全国学力・学習状況調査結果について、小樽市より一足先に北海道の結果が公表されています。

北海道の子どもたちの傾向として、小学校では国語の書く力、算数では数と計算に課題が見られること、中学校では数学のデータの活用、英語の書くことに課題が見られると、分析されています。

小樽市の結果については9月に公表され、本校の個人の結果については9月中にそれぞれの保護者向けに配布の予定です。併せて、授業改善や生活習慣改善に向けた取組も進めていきます。

## 芸術鑑賞

8月25日(金)に札幌NKミュージックによる芸術鑑賞を実施しました。子どもたちは厳しい暑さの中、公共交通機関で会場である塩谷小まで移動し、塩谷小の児童と一緒に体育館で演奏を聴きました。

演奏は9曲(アンコールも入れると10曲)あり、子どもたちが曲に合わせてマラカスを演奏したり、手拍子をしたり楽しんで聴くことができました。帰る前に、演奏者の方に大きな声で挨拶をする姿が大変立派でした。今回良い演奏を聴いた経験を小中発表会などに役立てて行って欲しいです。



## デジタル教材の活用

本校ではクロームブック等の1人1台端末を活用した授業を実施しています。夏休み前に、自宅学習で活用出来るデジタル教材「eラーニング」の説明を中学校の理科の授業で行いました。

子どもたちはQRコードを使用し、ログインの仕方や実際の問題の解答方法などを練習していました。理科や算数、社会の教科などの問題が用意されています。

2学期からは家庭での学習にも活用して欲しいです。



## 地域公開日について

9月26日(火)の5時間目、6時間目は忍路小中学校合同の地域公開日となっています。小中それぞれで道徳の授業や、中学校教諭による小学校児童への乗り入れ授業実施など、特色ある本校の授業をご参観いただく機会となっています。

ぜひ多くの保護者・地域の方々にご来校いただきますようよろしくお願いいたします。